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CRISIS DEL CORONAVIRUS

Las empresas piden reformas, 
consenso y seguridad jurídica
/ Cumbre de CEOE. De�enden encaminar toda decisión al fomento de la empresa y 

del empleo / Objetivo. Reclaman control del dé�cit y �scalidad proinversión —P3-8. Editorial P2

“Hay que buscar 
consensos lo más 
amplios posibles  
y diálogo social”

“La colaboración 
público-privada  
da frutos positivos  
y ganadores”

“Si hay empresas  
que generan 
bene�cios y empleo, 
habrá riqueza”

“La electri�cación de 
la economía es clave 
para la recuperación 
económica”

“La prioridad  
ahora debe ser 
mantener y  
generar empleo”

“No habrá  
desarrollo  
económico si  
no es sostenible”

“Es urgente reactivar 
la economía para 
evitar un daño que 
sea irreversible”

“El objetivo de las 
empresas ahora  
debe ser crear  
valor económico”

“Se echa en falta  
que la UE no tenga un 
Tesoro único, como 
Estados Unidos”

“Se deben adoptar 
medidas de choque  
y aplicarlas  
con rapidez”
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R . S O B R I NO

M A D R I D

Los líderes de las princi-

pales empresas españolas 

que participaron ayer en la 

megacumbre organizada 

por CEOE para relanzar la 

economía tras la crisis del 

Covid-19 han coincidido 

en pedir al Gobierno tres 

medidas: consenso en las 

reformas, creación de un 

marco normativo estable 

y  el mantenimiento de los 

ERTE y los avales públicos 

para proteger al tejido em-

presarial.

El encuentro organiza-

do por la patronal de las 

compañías, bajo el eslogan 

Empresas españolas lide-

rando el futuro, reunió en 

su jornada inaugural a líde-

res del sector de la banca 

y de la energía entre los 

que destacaron Ana Botín 

(Santander), Carlos Torres 

(BBVA), José Ignacio Goi-

rigolzarri (Bankia), Ignacio 

Sánchez Galán (Iberdrola), 

José Bogas (Endesa), Fran-

cisco Reynés (Naturgy), An-

tonio Brufau (Repsol), José 

Manuel Entrecanales (Accio-

na) o Beatriz Corredor (Red 

Eléctrica), entre otros. Ade-

más, la presentación corrió 

a cargo del presidente de 

CEOE, Antonio Garamendi, 

y los presidentes de Inditex 

y Mercadona, Pablo Isla y 

Juan Roig, respectivamente.

Precisamente, Isla fue el 

primer participante en re-

clamar un gran “consenso” 

en las medidas de reforma 

que se adopten dado que el 

plan de recuperación de la 

economía es “complejo” y va 

a exigir mucha “disciplina, 

audacia, madurez” y una ac-

tuación “muy responsable 

del Gobierno, los partidos 

políticos, las empresas, los 

sindicatos y los ciudadanos”.

Por su parte, Juan Roig, 

señaló que para avanzar 

en la recuperación hay que 

eliminar “trabas burocráti-

cas, facilitar las inversiones 

inalistas, garantizar la segu-

ridad jurídica” y mostrar a la 

sociedad que las empresas 

son “generadoras de riqueza 

y bienestar”.

Impulso al empleo joven

Los presidentes de los prin-

cipales bancos españoles pi-

dieron que el plan de reacti-

vación económica impulse la 

creación de empleo juvenil 

de calidad, atraiga inversio-

nes y ponga el foco en los 

sectores que más están su-

friendo, como el sanitario, 

el turístico y del automóvil.

Igualmente, destaca-

ron el papel que ha jugado 

la banca durante el coni-

namiento para mantener 

operativos sus servicios y 

la rapidez para gestionar la 

inanciación necesaria para 

hacer frente al parón en la 

actividad y los ingresos de 

las empresas.

En lo que se reiere a las 

medidas especíicas para el 

sector, los presidentes de 

los bancos reclamaron que 

no se exijan esfuerzos ex-

traordinarios en forma de 

impuestos o nuevos reque-

rimientos  de capital que 

mermen más su ya reducida 

rentabilidad.

Transición energética

Por su parte, los presidentes 

de Repsol, Naturgy, Viesgo, 

Acciona e Iberdrola y el con-

sejero delegado de Endesa, 

destacaron que la crisis sa-

nitaria se ha producido de 

manera paralela a la crisis 

climática y coincidieron en 

señalar que la recuperación 

económica debe estar ligada 

a la sostenibilidad.

En ese sentido tanto Ga-

lán como Bogas reclamaron 

adelantar cinco años el plan 

de renovables del Gobierno 

a 2025 (está previsto para 

2030) con el objetivo de 

acelerar las inversiones y 

generar empleo inmediato.

Además, el consejero 

delegado de Endesa y el 

presidente de Viesgo se 

comprometieron a aumen-

tar sus inversiones siempre 

que desde el Gobierno se di-

señe un marco normativo 

que ofrezca seguridad jurídi-

ca y elimine trabas, como el 

límite anual a la inversión en 

redes eléctricas, establecido 

en un 0,13% del PIB.

       En la mesa que dio cierre 

a la primera jornada de la 

cumbre, los operadores de 

sistemas energéticos insta-

ron a potenciar la inversión 

y apostar por la innovación 

en el sector energético con el 

objetivo de que pueda “ayu-

dar en la reinvención” de la 

industria y de la economía.

Reinventar la industria

Los presidentes de Red 

Eléctrica, Enagás y CLH 

destacaron el papel de la 

transición energética en 

este nuevo escenario, y han 

apelado a la colaboración 

con las instituciones para 

salir de la crisis “de forma 

sostenible, ecológica y soli-

daria”. Según los datos ofre-

cidos por los operadores, el 

incremento de la demanda 

de energía en las últimas se-

manas evidencia los prime-

ros signos de recuperación 

de la actividad económica 

tras la crisis sanitaria del 

coronavirus.

Los líderes empresariales 
urgen acordar reformas 
para recuperar el empleo 

Reclaman un 
marco normativo 
estable para captar 
inversiones

Solicitan mantener 
los ERTE y avales 
para garantizar el 
tejido empresarial

Antonio Garamendi, 

presidente de CEOE, 

y Francisco Reynés, 

presidente de Naturgy, 

ayer, en la primera 

jornada de la cumbre 

de  la CEOE Empresas 

españolas liderando el 

futuro. EFE

Medidas para 
la recuperación 
económica

� Bilateralidad con el 

Ejecutivo. El objetivo 

de esta megacumbre 

empresarial con los 

principales líderes 

empresariales del país 

de todos los sectores 

es analizar la situación 

creada por el Covid-19 y 

proponer medidas para 

reactivar la economía y 

asentar las bases de fu-

turo. Las conclusiones 

que se obtengan du-

rante las jornadas, que 

se extenderán hasta el 

25 de junio, se elevarán 

posteriormente a la 

asamblea general de la 

patronal que las com-

partirá con el Gobierno.

� Liderar la recons-

trucción. El anfitrión 

del foro, Antonio Ga-

ramendi, arrancó las 

sesiones defendiendo 

que serán las empre-

sas españolas las que 

capitaneen la recupe-

ración. “Es una cumbre 

sin precedentes por-

que nuestro objetivo 

es la reconstrucción. 

Venimos con ganas 

constructivas y de 

sumar porque son las 

empresas españolas, 

la iniciativa privada, la 

que tiene que poner 

en marcha de nuevo a 

nuestro país”.

� Seguros, turismo 

y transporte. En la 

jornada de hoy tendrán 

lugar tres mesas de 

debate protagonizadas 

por los líderes empresa-

riales de las principales 

compañías de seguros, 

turismo y transporte. 

Precisamente, estos 

dos últimos sectores 

han sido de los más gol-

peados por la crisis.

Las energéticas se 
comprometen a 
elevar inversiones 
si se eliminan 
trabas normativas

Los bancos piden 
que no se les exija 
nuevos impuestos 
que mermen 
su rentabilidad

Cumbre en CEOE por la reconstrucción económica
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R . S O B R I NO

M A D R I D

El presidente de Inditex, Pablo Isla, pidió al 

Gobierno que mantenga los ERTE y los avales 

públicos para la inanciación de empresas, 

ya que son las medidas que han permitido 

destruir menos tejido empresarial y empleo 

durante la crisis sanitaria y económica pro-

vocada por el Covid-19.  

En la apertura de la cumbre empresarial 

organizada por CEOE, el máximo ejecutivo 

del gigante textil admitió que España llega 

a la crisis del coronavirus, “una crisis de 

enorme magnitud”, en peor situación que 

otros países por su desempleo, su déicit, su 

deuda y el peso de cada sector en su econo-

mía. Avisó de que “no hay soluciones mági-

cas ni fáciles” y que hará falta “muchísima 

responsabilidad por parte del Gobierno, 

de los partidos políticos, de las empresas, 

de los sindicatos, de todos los ciudadanos”.

En su opinión, hay que “buscar consen-

sos lo más amplios posibles” y es “clave que 

en muchísimos ámbitos lo que se haga salga 

del diálogo social”. “Es fundamental generar 

certidumbre y seguridad jurídica a empresas 

e inversores nacionales e internacionales 

para atraer inversiones y crear empleo. Por-

que ese es nuestro gran objetivo: generar 

empleo”, aseguró.

Igualmente, el presidente de Inditex 

reclamó huir de “dogmatismos e ideas pre-

concebidas en las medidas para salir de la 

crisis”. “Tan importante como las medidas 

que se tomen es no desmontar lo que está 

funcionando. No hay que revertir las refor-

mas eicaces. La economía española necesita 

ser más lexible y competitiva. No hay que 

introducir rigideces que sean negativas para 

la creación de empleo. Y en iscalidad hay 

que procurar llevar el debate a cómo gene-

ramos más crecimiento económico y, en 

consecuencia, mayor recaudación, mucho 

más que a subidas de tipos impositivos”, 

subrayó.

“Es importantísimo no retirar y no des-

cafeinar antes de tiempo medidas como los 

ERTE y los avales públicos. Si se destruye 

el tejido empresarial es muchísimo más 

difícil reconstruirlo y tendría un impacto 

muy signiicativo en términos de empleo”, 

señaló también Isla.

Su última relexión fue para señalar que  

“la economía española tiene mucho poten-

cial” en esta época de crisis tras el Covid-19.

R. S.

M A D R I D

Eliminar las trabas burocráticas, impulsar 

las inversiones finalistas y garantizar la 

seguridad jurídica. Esas son las recetas 

que propuso ayer Juan Roig para que las 

empresas puedan relanzar la economía 

tras la crisis derivada de la pandemia por 

el nuevo coronavirus.

Y es que el presidente de Mercado-

na advirtió de que tras la crisis sanitaria 

empieza otra “muy dura económicamen-

te”, por lo que “habrá que estar prepa-

rados”. En ese sentido, destacó el papel 

que jugarán las empresas para mantener 

la actividad y asegurar el empleo. “Estoy 

convencido de que si hay empresarios y 

emprendedores honestos, hay empresas, 

y  si hay empresas que generan beneficios 

y empleo, habrá riqueza, y si hay riqueza 

habrá mucho bienestar”, resaltó Roig.

Por otro lado, el presidente de Mer-

cadona ensalzó la respuesta de la distri-

bución y de la cadena agroalimentaria 

española ante la crisis del Covid-19, en la 

que se ha garantizado el abastecimiento 

de los productos básicos con una rotura 

mínima y puntual del stock en algunos pro-

ductos. “Hemos garantizado, entre todos, 

el suministro de productos básicos, aun-

que a veces no tuviéramos todo el papel 

higiénico necesario”, bromeó.

Asimismo, el número uno de Merca-

dona aseguró que la compañía de distri-

bución mantendrá la inversión prevista 

para este año y fomentará el desarrollo 

de jóvenes empresarios.

“Vamos a seguir invirtiendo 1.700 mi-

llones este año en España en la brutal 

transformación de la empresa que está-

bamos desarrollando antes de la llegada 

del Covid-19. Es el momento de poner en 

marcha entre todas las empresas, peque-

ñas, grandes y mucho más grandes, los 

trabajadores y autónomos la necesaria 

reactivación económica que necesita nues-

tro país”, expresó en la cumbre de CEOE.

Al margen de esta inversión, Roig ha 

mostrado su compromiso con otras inver-

siones como las obras del pabellón Arena 

del Valencia Basket, que comenzarán en 

las próximas semanas y donde destinará 

220 millones de euros, o el apoyo a empren-

dedores a través de Marina de Empresas 

de Valencia.

Isla: “La economía en 
España debe ser más 
lexible y competitiva”

Roig: “Hay que eliminar 
las trabas burocráticas 
e impulsar la actividad”

Pablo Isla, presidente de Inditex, ayer. Juan Roig, presidente de Mercadona.

El ejecutivo urge consensos 
amplios, seguridad jurídica, 
�scalidad atractiva y no 
revertir las reformas e�caces

El alto directivo de la cadena 
de supermercados pide  
que se incentiven las 
inversiones �nalistas

Á. G.

M A D R I D

El presidente de Banco Sa-

badell, Josep Oliu, pidió ayer  

a las autoridades españolas 

y europeas acabar con las 

incertidumbres ante el fenó-

meno global de la crisis del 

coronavirus, sustituyendo 

reglas de limitación de ac-

tividad por las de reportar 

responsabilidades. Según el 

banquero, lo que más preo-

cupa a los empresarios es 

la reactivación con reglas 

claras. Defendió la colabora-

ción público-privada llevada 

a cabo durante la pandemia. 

Considera que es una de las 

grandes lecciones de la crisis 

sanitaria. La colaboración 

entre lo público y lo priva-

do, lo público y la banca, y 

la banca y las empresas, ha 

dado frutos “absolutamente 

positivos”, dijo. “La ausencia 

de colaboración, de los nive-

les de conianza que se ha-

bían producido en anteriores 

crisis se tiene que quedar 

atrás”, remarcó.

Á. G.

M A D R I D

José Luis Aguirre también 

reclamó ayer que el sector 

bancario español tenga una 

iscalidad homogénea con el 

resto de países supervisados 

por el Banco Central Euro-

peo, pues España está “lige-

ramente penalizada” en este 

sentido. Pide que en Europa 

se apliquen las mismas exi-

gencias de capital a las enti-

dades españolas y al resto de 

países europeos. “A igualdad 

de estructura de crédito y 

volumen, igualdad de exigen-

cia de capital. Hoy España 

está ligeramente penalizada 

en esta situación y hay que 

corregirlo”, insistió. Apuntó a 

la importancia de preservar 

la solvencia del sector banca-

rio en un escenario de “lenta 

recuperación y aumento de 

la morosidad”, manteniéndo-

lo atractivo para el inversor, 

para lo que cree que sería 

conveniente recuperar la 

posibilidad de que la banca 

reparta dividendos.

Oliu requiere un marco  
de actuación estable 

Aguirre solicita las mismas 
exigencias de capital

Josep Oliu, en el foro de 
ayer de CEOE.

José Luis Aguirre, 
presidente de Ibercaja.

Inditex Mercadona

Banco Sabadell Ibercaja 

Cumbre en CEOE por la reconstrucción económica
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Á. G O NZALO

M A D R I D

La presidenta de Banco Santander, Ana 

Botín, considera que la pregunta que deben 

hacerse las empresas ahora es “cómo volver 

a crecer de forma inclusiva y sostenible”, 

reto que piensa que no es nada fácil, ya 

que esta crisis supone “el shock más duro 

de los últimos 100 años”. Botín insta a po-

líticos, empresarios y agentes sociales a 

“sentarse a negociar mirando a ese nuevo 

mundo que la pandemia ha acelerado, con 

la revolución digital, el teletrabajo, cambiar 

el modelo de negocio en sectores como 

el turismo, la distribución o el sistema i-

nanciero”. Observa que la prioridad ahora 

del Gobierno, de la iniciativa privada y de 

los agentes sociales debe ser mantener y 

generar empleo, evitando su destrucción 

permanente. Aún quedan unos 6,5 millo-

nes de personas paradas, casi la mitad por 

un expediente de regulación temporal de 

empleo (ERTE). 

“Debemos ser capaces de crear una 

oportunidad para este colectivo y que con-

siga un puesto de trabajo digno”, indicó 

ayer en el foro organizado por CEOE. Botín 

urge así a “diseñar un plan de choque para 

el empleo”, sobre todo para el sector turís-

tico, que supone un 12% del PIB español, y 

el inmobiliario, con la creación de un plan 

de vivienda para los jóvenes. Cualquier 

iniciativa pública debe ir en este sentido, 

crear tejido empresarial y empleo, por-

que hace falta una política de Estado que 

propicie un pacto de reforma, mediante el 

diálogo social, y con transparencia. “Nece-

sitamos una economía con instituciones y 

ambiciones del siglo XXI”, destacó.

Apuntó también a un plan de ayuda 

de compra de vivienda para jóvenes, ya 

que muchos menores de 35 años están 

desempleados o tienen contratos preca-

rios. “Así no pueden empezar una vida 

autónoma”, insistió. El proyecto al que se 

refiere, que ya se ha empezado a hablar 

con el Gobierno, eliminaría entre otras 

cosas la barrera de aportar un 20% o un 

25% del precio de inmueble. 

“Podría ser un gran mecanismo de ge-

neración de empleo directo e indirecto y 

mejoraría la convivencia intergeneracio-

nal”, añadió la banquera, que calcula que 

permitiría el acceso a una primera vivienda 

a unas 500.000 familias y crearía más de 

1,7 millones de trabajos.

Á. G.

M A D R I D

El presidente de BBVA, Carlos Torres Vila, 

resaltó la importancia de que España cuen-

te con una iscalidad eiciente que dé certi-

dumbre sobre su compromiso con la esta-

bilidad presupuestaria, y sobre las reglas 

del juego a medio y largo plazo, al tiempo 

que dirige las políticas públicas hacia el 

fomento de la iniciativa privada. También 

destacó la importancia de la educación, que 

es “la raíz de la desigualdad de la renta”.

El primer ejecutivo de BBVA aseguró 

que la salida de la crisis tras la pandemia 

del Covid-19 debe hacerse “con el enorme 

consenso y sentido de responsabilidad” de 

autoridades, partidos, sindicatos, agentes so-

ciales, ciudadanos y empresas que requiere 

la situación actual, dirigiendo las políticas 

públicas hacia “fomentar la iniciativa privada 

y establecer las bases para que �orezca, se 

desarrolle y traiga crecimiento económico 

y prosperidad para todos”. Su reclamación 

coincide con prácticamente todos los inter-

vinientes en el foro organizado por CEOE. 

El banquero considera “urgente la reac-

tivación de la economía para evitar un daño 

que puede ser irreversible. Sin bajar nunca 

la guardia”. En su opinión, es necesario el 

mayor consenso público y privado para im-

plementar reformas duraderas, empezando 

por la educación. En el ámbito presupues-

tario, advirtió de que, con un déicit iscal 

que este año se estima en un 12% y con una 

deuda pública que superará el 115%, “Espa-

ña debe profundizar en el saneamiento de 

las cuentas”. Apuntó así a la necesidad de 

revisar el gasto, reducir el déicit estructural 

y aportar certidumbre sobre el compromiso 

con la estabilidad presupuestaria, pues “dar 

conianza es la mejor manera de aumentar 

la efectividad de estímulos iscales, facilitar 

la inanciación de la economía y fomentar y 

potenciar la inversión”.

Para ello, considera que se debe dar cer-

tidumbre iscal sobre las reglas del juego a 

medio y largo plazo, “mejorando la competi-

tividad y �exibilidad en los diferentes merca-

dos, proporcionando incentivos adecuados 

con una iscalidad eiciente que favorezca 

el crecimiento y no distorsione la toma de 

decisiones”.  Torres se ha posicionado a favor 

de invertir directamente recursos públicos, 

pero siempre que esos fondos vayan dirigidos 

a la creación de infraestructuras y al apoyo 

de la iniciativa privada.

Botín pide crear 
políticas consensuadas 
que generen empleo

Torres reclama al 
Gobierno certidumbre 
legal sobre la iscalidad

Ana Botín, presidenta de Santander. Carlos Torres, presidente de BBVA.

Urge al Ejecutivo y a los 
agentes sociales a apoyar al 
turismo y a los jóvenes, para 
los que de�ende ayudas 
para el acceso a la vivienda

Resalta la importancia de que 
España cuente con un sistema 
�scal e�ciente que dé certeza 
al compromiso con la 
estabilidad presupuestaria

Á. G.

M A D R I D

El presidente de CaixaBank, 

Jordi Gual, dijo que en la UE 

“se echa en falta que no sea 

un poco como en EE UU, 

que disponga de un Tesoro 

único, no solo de un Banco 

Central Europeo”. Pese a ello, 

el banquero consideró muy 

positivo el paquete de gran 

tamaño presentado por la 

Comisión Europea y que 

está pendiente de obtener 

el visto bueno del Consejo.

Este apoyo presupuesta-

rio, que caliicó de pequeño 

embrión iscal, espera que 

sea concebido como un pa-

quete de solidaridad necesa-

rio dada las interdependen-

cias económicas de todos los 

países del Viejo Continente. 

“Si a Alemania le va bien, a 

España también. Y si a Es-

paña le va bien, a Alemania 

igualmente le irá bien”, re-

calcó. Así, cree que resulta 

crucial que no existan países 

que gocen de ventajas que 

les dé una mayor capacidad. 

Á. G.

M A D R I D

El presidente de Bankia, José 

Ignacio Goirigolzarri, advirtió 

ayer de que imponer al sec-

tor bancario más impuestos 

o requerimientos que pue-

dan afectar a su rentabilidad 

“es muy contraproducente” 

en las circunstancias actua-

les, pues el desarrollo de un 

país “requiere que sus ban-

cos sean rentables”. 

El banquero reconoció 

que la crisis tendrá un im-

pacto en el sector, ya que su 

rentabilidad depende del 

comportamiento de la eco-

nomía y ya tenía un problema 

de rentabilidad antes de la 

crisis del coronavirus deriva-

do del escenario prolongado 

de tipos negativos, por lo que 

tras el impacto del Covid-19 

su situación “no va a mejo-

rar”, recalcó. “Si el sector no 

es rentable, será un problema 

para toda la sociedad”, aña-

dió. Alerta así sobre la idea 

de Podemos de implantar 

un impuesto para la banca.

Gual aboga por un Tesoro en la 
UE para hacer frente a la crisis

Goirigolzarri avisa del peligro 
de ijar un impuesto a la banca

Jordi Gual, presidente de 
CaixaBank.

José Ignacio Goirigolzarri, 
presidente de Bankia.

Banco Santander BBVA

CaixaBank Bankia
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R. S.

M A D R I D

El presidente de Iberdrola, Ignacio Sánchez 

Galán, pidió ayer adelantar a 2025 la hoja de 

ruta de inversiones prevista para la próxi-

ma década que representa el Plan Nacional 

Integrado de Energía y Clima (PNIEC) del 

Gobierno para el despliegue de capacidad 

de renovables, ya que supondría una inver-

sión de más de 32.000 millones de euros y 

generaría 90.000 empleos, “especialmente 

en los ámbitos rurales”. Este plan está pre-

visto inicialmente para 2030, por lo que pide 

adelantarlo en cinco años.

Y es que Galán estimó que el Plan Nacio-

nal de Energía y Clima, que se encuentra en 

tramitación parlamentaria, permite a España 

disponer de una hoja de ruta para que haya 

una inversión en el sector durante la próxima 

década que genere 300.000 empleos. 

Además, durante su participación en 

la cumbre empresarial organizada por la 

patronal CEOE, el presidente de Iberdrola 

advirtió de que esta medida tendría “un 

efecto inmediato en la economía”, ya que 

aumentaría la competitividad, reduciría la 

dependencia energética exterior, mejorando 

la balanza de pagos, y reduciría las emisio-

nes, todo ello, “sin suponer presión en las 

cuentas públicas”.

Por otro lado, Galán pidió  aprovechar 

las oportunidades que plantea la electrifi-

cación para reactivar la economía española 

tras la crisis sanitaria del Covid-19, durante 

su intervención en la cumbre empresarial 

organizada por CEOE. Entre otras medidas, 

el directivo ha mencionado la reorienta-

ción de la fiscalidad a partir del principio 

de quien contamina paga, la revisión del 

modelo de mercado eléctrico, la agiliza-

ción de los procesos administrativos o el 

incremento de los apoyos a la I+D+i.

“La electrificación de la economía es 

clave para la recuperación económica, 

dado que el sector es uno de los que mayor 

efecto arrastre ejerce”, explicó. Según el 

presidente de Iberdrola, por cada empleo 

interno generado, se crearán 12 en sectores 

auxiliares.

En ese sentido, Galán garantizó la 

predisposición de Iberdrola a apoyar el 

proceso. “Hemos acelerado nuestras inver-

siones, que alcanzarán los 10.000 millones 

de euros este año, casi duplicando la media 

de los últimos ejercicios”, aseguró.

R. S.

M A D R I D

El presidente de Naturgy, Francisco Rey-

nés, consideró ayer que la hoja de ruta 

del Gobierno para la transición energé-

tica puede ser “un buen catalizador de 

un nivel de inversión” para el impulso de 

la economía, aunque subrayó la necesi-

dad de contar con un marco normativo y 

una regulación “fiables” y una fiscalidad 

“atractiva”. Durante su intervención en la 

cumbre empresarial organizada por CEOE, 

Reynés señaló  la obligación de hacer de 

España “un país mejor para vivir”. 

En este sentido, cree que debe existir 

un marco normativo que “permita saber” 

cómo van a ser las relaciones laborales, con 

“mecanismos de lexibilidad para permitir 

adaptar las necesidades de las compañías, a 

veces estacionales”. En su opinión, “España 

es puntera en el desarrollo medioambiental 

en contraposición con lo que realizan otros 

países y este esfuerzo debe ser reconocido”, 

en alusión a la necesidad de contar con una 

�scalidad adecuada.

El ejecutivo también abogó por mejorar 

la calidad de las infraestructuras, sobre 

todo de distribución y transporte, y por 

fomentar la eficiencia energética en ese 

camino hacia la descarbonización de la 

economía. Reynés, que puso sobre la mesa 

la necesidad de abordar “un plan renove 

energético” para el sector turístico, solicitó 

también  “concordia social e institucional” 

para afrontar el reto de la actual crisis. 

Otra de las claves para relanzar la eco-

nomía tras la crisis derivada del Covid 

enumeradas por Reynés fue “la necesidad 

de una concordia social e institucional” 

y abogó por mantener “un sistema edu-

cativo y sanitario solvente y mantener la 

seguridad ciudadana”.

    Reynés prosiguió su discurso afirman-

do que un país con empleo y riqueza no 

se puede conseguir sin una estabilidad 

regulatoria, flexibilidad laboral y donde 

existe un marco jurídico predecible, de 

tal forma que cualquier compañía apueste 

por España.

      También alertó sobre el impacto de la 

globalización. En su opinión, esta ha traído 

muchas oportunidades para el desarrollo 

empresarial, pero también ha generado 

una mayor competencia en la atracción 

de inversores.

Galán plantea 
adelantar a 2025 el 
plan de renovables

Reynés pide una 
�scalidad “atractiva” 
y lexibilidad laboral 

Ignacio Galán, presidente de Iberdrola. Francisco Reynés, presidente de Naturgy.

El presidente de Iberdrola 
estima que este programa, 
diseñado para 2030,  
generaría 32.000 millones de 
inversión  y 90.000 empleos

El presidente de Naturgy 
considera que la transición 
energética es “un buen 
catalizador” de inversiones 
para impulsar la economía 

R. S.

M A D R I D

El presidente de Acciona, 

José Manuel Entrecanales, 

instó a “convertir los ne-

gocios relacionados con la 

sostenibilidad en el vector 

de crecimiento más im-

portante de la economía” 

para superar la actual crisis 

económica derivada de la 

pandemia del Covid-19. 

El alto directivo estima 

que Europa se sitúa “a la 

cabeza” para paliar las cri-

sis climática y económica y 

reclamó una normativa que 

posicione al sector energéti-

co como principal motor de 

crecimiento. “España puede 

ser parte del liderazgo con 

la aplicación de medidas 

legislativas”, valoró. En ese 

sentido, instó en la cumbre 

de la CEOE a  impulsar inver-

siones en sectores emergen-

tes como la rehabilitación de 

sistemas eléctricos obsole-

tos en los edi�cios, energías 

renovables o el transporte y 

la movilidad limpia.

C I NCO D Í A S

M A D R I D

El presidente de Viesgo 

y del Club de la Energía, 

Miguel Antoñanzas, mos-

tró ayer el compromiso de 

duplicar sus inversiones en 

redes de electricidad en los 

próximos 10 años, aunque 

para ello instó al Gobierno 

a eliminar “la principal ba-

rrera” que existe: el límite 

anual fijado por la ley en el 

0,13% del PIB”. En este sen-

tido, Antoñanzas pidió que 

ese límite sea eliminado o 

ajustado y combinado con 

la aprobación de planes de 

inversión específicos acor-

dados con las comunidades 

autónomas”, dijo. Las in-

versiones en redes (activos 

regulados), se retribuye a 

las empresas a través de 

los peajes eléctricos que 

pagan los consumidores en 

la factura de la luz. 

   Antoñanzas considera  

necesarias redes “muy 

potentes e innovadoras” 

en la transición energética.

Entrecanales reclama una 
recuperación “sostenible”

Antoñanzas: hay que doblar la 
inversión en redes en 10 años

José Manuel Entecanales, 
presidente de Acciona.

Miguel Antoñanzas, 
presidente de Viesgo. 

Iberdrola Naturgy

Acciona Viesgo
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R. S. 

M A D R I D

El presidente de Repsol, Antonio Brufau, 

reivindicó el papel de la industria españo-

la para relanzar la economía tras la crisis 

del Covid-19 y reclamó un plan nacional de 

choque que incluya medidas de efecto inme-

diato para generar empleo. En ese sentido, 

el directivo expresó que “una recuperación 

lenta o enfocada en cambiar abruptamente 

el modelo puede dañar de forma estructural 

el sistema productivo. Ahora hay que apostar 

por las fortalezas que ya tenemos”.

Además, añadió que la industria “supone 

uno de los más valiosos activos estratégicos 

para España. Paga salarios más altos, tiene 

mayor capacidad exportadora y gasta de 

media cuatro veces más en I+D+I que otros 

sectores. Hay que creer en la industria y 

valorar al emprendedor”.

En particular, Brufau pidió un plan de 

reactivación para el sector del automóvil que 

incluya a todos los vehículos, y particular-

mente a los híbridos de gama media y baja, 

ya que los eléctricos “lamentablemente, se 

fabrican fuera de nuestras fronteras”. “Un 

ejemplo es el establecimiento de una oleada 

de estímulos a la adquisición de vehículos. 

Además de los eléctricos, que incluyan a 

los que más se usan, los híbridos de gama 

media y baja, que además son los que ma-

yoritariamente se fabrican en España. Esto 

garantizaría la protección de un sector con 

la sostenibilidad gracias a la reducción de 

gases de todo tipo por la mayor eiciencia 

de los motores modernos”, valoró Brufau.

En lo que se reiere al sector energético, 

al igual que los directivos de otras grandes 

empresas que participaron en la primera 

jornada de la cumbre de CEOE, el presidente 

de Repsol reclamó acelerar las inversiones 

renovables dentro de un marco regulatorio 

estable. “La sostenibilidad es medio ambien-

tal pero también económica. La industria 

española y europea cumple los más rigu-

rosos estándares medioambientales y es 

imprescindible. Invirtamos en tecnologías 

sostenibles en nuestra industria, pero no 

les hagamos irse a otros mercados”, indicó.

Además, Brufau explicó que Repsol cree 

en “un futuro multienergía y sostenible”, para 

lo que lanzó su apuesta por fomentar las 

energías renovables de todo tipo, “a riesgo 

del inversor”, así como por la generación 

distribuida, a través del autoconsumo.

R. S. 

M A D R I D

El consejero delegado de Endesa, José Bogas, 

aseguró que la compañía eléctrica valora ele-

var hasta un 30% sus inversiones en España 

hasta 2022, como medida para impulsar la 

recuperación económica tras la crisis del 

Covid-19, siempre que el Gobierno diseñe 

un entorno regulatorio favorable. 

“El papel que queremos tener en En-

desa es de ser fundamentales en este re-

lanzamiento de la economía española. Y 

si se reducen las presiones regulatorias y 

las presiones iscales será más fundamen-

tal. Esa ambición la hemos traducido en la 

posibilidad de aumentar hasta un 30% las 

inversiones, hasta 7.500 millones”, indicó el 

alto directivo.

De esa cantidad, unos 5.000 millones de 

euros, se focalizará en la descarbonización 

para acelerar el ritmo de la instalación de 

capacidad renovable, así como para incre-

mentar y acelerar las inversiones en tran-

sición justa, incluyendo repotenciación o 

nuevas conexiones renovables.

Otros 2.000 millones de euros se cen-

trarán en el área de distribución, incremen-

tando inversiones en desarrollo, renova-

ción, resiliencia y digitalización de la red, 

y los restantes 500 millones de euros en 

electriicación y eiciencia energética, con 

una inversión directa en movilidad, hogar, 

Administraciones públicas e industria. Con 

este plan de aceleración de inversiones, la 

compañía llegaría a generar más de 12.000 

empleos directos e indirectos y cerca de 

27.000 trabajos inducidos en España durante 

cada uno de los años 2021 y 2022.

Durante su participación en la cumbre 

empresarial organizada por CEOE, Bogas 

estimó que una aceleración del 30% en la 

ejecución del Plan Nacional Integrado de 

Energía y Clima (PNIEC) en el 2021 y 2022 

supondría un incremento anual del PIB de 

más de 5.000 millones de euros adiciona-

les y una creación de más 67.000 empleos 

anuales adicionales. De esta forma, Bogas 

coincidió con su homólogo en Iberdrola, 

Ignacio Sánchez Galán, que participó minu-

tos antes en el evento, en que la respuesta 

del sector eléctrico a la crisis provocada 

por la pandemia del Covid-19 “pasa por 

adelantar las inversiones” del PNIEC, un 

plan de renovables que está previsto ini-

cialmente para 2030.

Brufau reclama 
un plan nacional 
de industria 

Bogas valora elevar 
un 30% la inversión 
del grupo hasta 2022

Antonio Brufau, presidente de Repsol. José Bogas, consejero delegado de 

Endesa.

El presidente de la petrolera 
plantea un plan de choque 
que aúne incentivos a las 
renovables y a la compra  
de todo tipo de vehículos 

El consejero delegado de la 
eléctrica asegura que está 
estudiando elevar a 7.500 
millones su inversión para  
los próximos dos años

Repsol Endesa

REE Enagás CLH
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La presidenta de Red Eléc-

trica, Beatriz Corredor, air-

mó que toca “consolidar el 

paradigma por el que había 

apostado nuestro país antes 

de esta crisis y alinearse con 

el desarrollo sostenible”, y 

deinió el anteproyecto de 

Ley de Cambio Climático 

como una “oportunidad” 

para cumplir el Plan Na-

cional de Energía y Clima. 

       Para Corredor, sin em-

bargo, la maduración de 

proyectos de inversión 

supone un punto crítico: 

“Son muy prolongados. Es 

necesario identificar los 

más críticos y que su trami-

tación administrativa se pu-

diese declarar urgente sin 

perjuicio de límites admi-

nistrativos o ambientales, 

añadió”.—Santiago Barón

El presidente de Enagás, 

Antonio Llardén, destacó 

el papel de los operadores 

energéticos en el estado 

de alarma. El directivo 

conjugó tres elementos 

del panorama actual con 

miras al futuro. “Esta es 

la crisis de las tres erres: 

resistencia, recuperación 

y reinvención. Los operado-

res resistimos y la energía 

llegó a todas partes”, dijo. 

     Sobre la recuperación 

económica, dijo que las 

autoridades deben con-

siderar los gases renova-

bles como verdes, y puso el 

ejemplo del hidrógeno, con 

el que acometer un “proce-

so de reinvención”. Además 

destacó la importancia de 

contar con proveedores en 

varios países.—S. B.

El presidente de la Com-

pañía Logística de Hidro-

carburos (CLH), José Luis 

López de Silanes, sugirió 

introducir matices al ante-

proyecto de Ley de Cambio 

Climático. Ente ellos señaló 

eliminar restricciones para 

el uso de ciertos combus-

tibles en los vehículos y 

que “puedan utilizar com-

bustibles líquidos los ve-

hículos cuya huella total 

de combustible en el ciclo 

sea cero”. 

De Silanes solicitó que 

se atienda a toda la vida 

de la energía y no limitarse 

“solo a las emisiones del 

tubo de escape”; por últi-

mo, recalcó que la legisla-

ción debe incluir biocar-

burantes en otros ámbitos 

aparte de la aviación.—S. B.

Corredor demanda agilidad 

administrativa para los 

proyectos de inversión

Llardén pide al Ejecutivo 

una mayor apuesta 

por los gases renovables 

López de Silanes: hay 

que ampliar el amparo legal 

de los biocarburantes 

Beatriz Corredor. Antonio Llardén. J. L. López de Silanes.


